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ATA 043/13 
                         Aos nove dias do mês de dezembro do ano de dois mil e treze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a quadragésima terceira SESSÃO 
ORDINÁRIA, da primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal 
de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni 
Garcia Pagini e os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo 
Wildfaier Lombardi, Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de 
Souza, Rodrigo Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Estavam presentes ainda, 
assessorando os vereadores, os servidores: Cesar Carvalho Ambrosio, Estefânia Bielavski 
Ionice da Silva Cegaspini, Norberto Fontana Ferri e Solange Semensatto Amengual. 
Havendo quórum, a Presidenta Laureni, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a 
sessão. A ATA 042/13, previamente recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada 
por unanimidade. Em seguida passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS DO 
EXECUTIVO: Of. 205- Resposta ao Of. 063/13; Of. 205- Resposta ao Of. 066/13; Of. 209- 
Resposta ao Of. 059/13; Of. 210- Resposta ao Of. 058/13; CMEBT- Convite para os 
vereadores participarem do encontro e para a Presidenta Laureni fazer parte da Mesa do 
VI Encontro Regional dos Conselheiros de Educação; Of.63/2013, Secretaria Municipal de 
Assistência Social- Convidando a Presidenta Laureni a fazer parte da Mesa da formatura 
do curso de Auxiliar Administrativo; Secretaria Municipal de Educação e Cultura- Convite 
para apresentação do Grupo de Ballet Equilibrium. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. n° 
066/13- Enviando proposições aprovadas em sessão passada. EXPEDIDAS A 
TERCEIROS: Of. Nº 040/13- Enviando votos de pesar. Na sequência foi lida a pauta das 
proposições encaminhadas à Mesa. EXPEDIDAS AO PLENÁRIO: Of. 003/13- Resposta 
ao Requerimento 004/13 de autoria do Vereador Elomar. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna: VEREADOR TIAGO- Saudou a Presidenta, Vereadores e os 
demais presentes, em especial, o Ex-Vereador Belmiro e o Secretário da Agricultura 
Leandro. Deixou os pêsames à família de Vinícius, um garoto jovem que acabou 
falecendo com apenas vinte e um anos. Solicitou também que fosse enviado ofício de 
pesar em nome de todos os vereadores à menina Cíntia. Agradeceu àqueles que se 
fizeram presentes na audiência pública em defesa da Emater, na quarta-feira da semana 
passada. Relatou que, nessa ocasião, estiveram presentes os vereadores, Prefeito, 
agricultores. Apesar de ser um dia com bastante serviço, muitas pessoas compareceram a 
fim de apoiar a Emater. Destacou que esta entidade sempre vem fazendo um bom 
trabalho no Município. Parabenizou os alunos do Programa Educacional de Resistência às 
Drogas e Violência (PROERD) pela formatura ocorrida na terça-feira, ministrada pelo 
Soldado Pacheco. Expôs que se fez presente acompanhando e era sobre um tema muito 
importante para o momento, que é a questão das drogas. Considera que têm que 
incentivar, preparar os jovens, para que não entrem nesse vício. Parabenizou os alunos 
da Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE) pela formatura ocorrida na 
semana anterior, referindo ser uma das formaturas mais emocionantes que já participou, 
quando viu aqueles alunos se formando e recebendo o diploma. Expôs que fizeram uma 
homenagem à menina Cíntia que estudava com eles, foi muito emocionante. Parabenizou 
a Presidenta da Entidade, Heleninha, pelo trabalho. Salientou que esta é muito dedicada, 
assim como toda a equipe que trabalha na entidade, professores e os colaboradores. Pois 
julga que sem haver os colaboradores não há como a APAE funcionar. Fez um apelo para 
sempre que cada cidadão pudesse, fizesse uma visita e ajudasse a APAE do Município. 
Quanto ao Campeonato de Futebol de onze, parabenizou o Secretário Leandro, que 
estava presente na sessão, porque assumiu a organização e considera que foi um 
excelente campeonato. Relatou que eram seis equipes bem competitivas e todas estavam 
de parabéns. Expôs que é lógico que todas queriam ser campeãs, entraram com esse 
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intuito, porém o importante é a competitividade, a participação de cada equipe. Julga que 
é muito válido, é preciso cada vez mais incentivar o esporte, por meio de campeonato de 
futebol de campo, de salão, e demais setores que envolvam esportes no Município. 
Agradeceu à equipe de segurança, arbitragem, copa, colocando que o Executivo foi bem 
parceiro e fez esse campeonato que foi muito importante para o Município, com belos 
troféus, todos estavam de parabéns. Colocou que sempre acontece algum conflito, mas 
isso é do futebol, faz parte. Concluiu agradecendo a presença de todos. Usou a tribuna: 
VEREADOR ELOMAR- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes, em 
especial, o Ex-Vereador Belmiro e Secretário da Agricultura Leandro. Deixou seus 
sentimentos à família de Cíntia Mara, que faleceu na presente semana, solicitando que 
fosse incluído também seu nome no ofício. Acredita que todos são conhecedores da 
realidade e da situação que vivia a referida menina, tanto o sofrimento dela quanto da 
família que embora com muita dificuldade, se sabe que sempre esteve fazendo o seu 
papel, tanto a mãe como o pai. Julga que todos que viram e assistiram se comoveram, 
visto que foi uma vida de bastante sofrimento. Discorreu que sabe que, às vezes, se tem 
os filhos perfeitos e, muitas vezes, quem sabe até não se valoriza tanto, como no 
momento que presenciou. Referiu que a família vinha enfrentando esse grande problema 
por treze anos. Expôs que não faria grandes comentários com relação ao acontecido em 
questão de atendimento médico. Contudo, existem alguns comentários que durante a 
semana esta menina teria vindo por algumas vezes ao posto de saúde, por meio de 
pessoas que a trouxeram e que por fim, veio ao óbito. Porém, queria investigar a situação 
e saber se houve alguma falha por parte de alguém, apesar de, muitas vezes, não ser o 
motivo de justificar um óbito. Todavia, são fiscais do Município e se houve alguns 
comentários, tem que procurar investigar e saber a verdade para saber se o que ocorreu, 
se os comentários são verdadeiros ou não. Declarou que queria investigar, e se fosse o 
caso estaria se pronunciando futuramente na Casa. Deixou seu agradecimento à 
Administração do Município de Canguçu, referindo que esteve nesse município no dia 
anterior, sendo muito bem recepcionado. Relatou que levaram ao referido município uma 
caravana de pessoas de Barão do Triunfo e Cerro Grande do Sul para realizarem um 
trabalho religioso. Ressaltou os agradecimentos à Administração e ao Prefeito daquele 
município pela recepção, pois tiveram as portas abertas, inclusive, tiveram a oportunidade 
de fazer um trabalho no espaço de uma escola municipal, em um pavilhão, o qual foi 
cedido pela Administração de muito bom grado e muito boa vontade para se fazer esse 
trabalho evangelístico. Destacou que é uma administração que tem o coração aberto para 
as coisas de Deus, e, portanto, tinha que agradecer pelo apoio e cooperação daquele 
município. Comentou sobre a reunião que tiveram na segunda-feira passada em Porto 
Alegre com a Empresa de Assistência Técnica de Extensão Rural Gaúcha (Emater), 
quando naquela ocasião estavam presentes autoridades municipais, estaduais e federais. 
Expôs que, para sua surpresa, foi um evento de grande porte e acredita que com a 
mobilização e um movimento deste porte, realmente quem sabe as coisas se 
encaminhem. Comentou que o que viria a ocasionar um prejuízo a esta entidade, pode ser 
que venha a tomar outro rumo. Relatou que naquela oportunidade havia inúmeras 
autoridades com o mesmo propósito de lutar por esta entidade que é tão valiosa dentro do 
Estado. Frisou que a Emater vem desempenhando muito bem sua função, seu trabalho, 
ao longo de tantos anos. Espera que as autoridades que estão querendo de uma forma ou 
de outra coibir o funcionamento da Emater, que venham após esse movimento repensar, 
mudar seu pensamento e decisões. Justificou que não pôde se fazer presente na quarta-
feira na audiência, pois teve muitas ocupações na sua semana, pedindo desculpas a 
todas as organizações de eventos que não pôde se fazer presente na semana, em vista 
de ter tido muitos compromissos. Pediu à presidência da Casa a cópia do ofício 065/13, o 
qual foi enviado ao Executivo reiterando o pedido das respostas das proposições. Pediu 
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também a cópia da Resolução 001/2006 que autoriza o pagamento de linha telefônica da 
Câmara Municipal. Declarou que não quis fazer o requerimento por escrito, mas deixaria o 
pedido em tribuna. Comentou que vinha sendo feito um trabalho no Município que hoje já 
não tinham, que é a fisioterapia, e se sabe que estão com grande deficiência pela falta 
deste serviço no Município. Explanou que há várias pessoas cobrando os vereadores e 
pedindo providências urgentíssimas, pois é um caso de saúde. Destacou que são casos 
graves que estavam sendo tratados com serviço de fisioterapia e que hoje, simplesmente, 
de uma hora para outra, não há mais esse serviço. Contudo, é um serviço essencial, visto 
que é um serviço de saúde. Frisou que quando se fala em saúde, não se pode ficar 
esperando. Pediu ao Executivo que, urgentemente, tomasse as devidas providências 
quanto a esse caso. Colocou que se não conseguisse trazer uma empresa para fazer o 
serviço no Município, que ao menos fizesse um convênio com alguma empresa de fora do 
Município e conduzisse os pacientes, que encontrasse alguma forma de retomar este 
serviço. Destacou que há pessoas com problemas seríssimos e estão ficando a cada dia 
piores. Colocou que as consequências, por enquanto, estão sendo dessas pessoas, mas 
podem vir a gerar grandes consequências e grandes problemas para o Município se não 
forem tomadas as providências para que seja retomado esse tipo de atendimento dentro 
do Município, que há tanto tempo já existia. Salientou que hoje muitas pessoas 
dependem, exclusivamente, desse tipo de serviço de fisioterapia. Usou a tribuna: 
VEREADOR MARCOS- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes, em 
especial, o Ex-Vereador Belmiro. Comentou acerca da belíssima e emocionante formatura 
dos alunos da APAE. Expôs que sabe da dificuldade de manter uma entidade dessas, 
sabe da contrariedade de alguns órgãos que deveriam apoiar, mas vão contra. Colocou 
que, muitas vezes, se a pessoa não está participando no dia a dia daquela entidade, não 
sabe exatamente o que se passa ali dentro. Expôs que nessa formatura em que esteve 
presente, pôs a mão na sua moleira e pensou que devia ser mais atuante nesse sentido. 
Destacou que é um setor muito carente e quem está ali é porque precisa mesmo, não está 
apenas para passar o dia, para se distrair, mas porque necessita estar e quem está ali 
trabalhando é pelo fato de ter vontade no que faz, pois tem que querer trabalhar ali. 
Salientou que tem que gostar do que está fazendo e das pessoas que ali se encontram. 
Parabenizou à Presidenta Heleninha e a todas as pessoas que atuam nesta entidade de 
uma forma ou de outra, seja a diretoria, sejam os professores, sejam as serventes, todos 
que fazem de uma forma ou de outra que a APAE consiga se manter aberta. Comentou 
que o Legislativo e o Executivo têm trabalhado bastante em prol desta entidade e acredita 
que no que depender dos vereadores cada vez mais trabalharão. Deixou seus pêsames à 
família de Vinícius Silveira, que faleceu no sábado, filho de Garibaldi, da São Martinho. 
Explanou sobre a audiência pública ocorrida na segunda-feira, referindo que não pôde se 
fazer presente em Porto Alegre, porém tinha certeza de que a Casa foi bem representada 
pelos vereadores que estiveram lá. Frisou que foi muito bom terem ido, visto que foi um 
evento grandioso e de muita importância para a comunidade baronense que é 
praticamente toda agrícola. Colocou que o Município precisa do apoio da Emater, seja 
ministrado pelo Estado, Federação ou seja quem for, precisam do apoio desta entidade 
que beneficia muito o Município. Expôs que a partir da criação da Emater tiveram muita 
evolução no setor agrícola, muita evolução em projetos, muita evolução em diversificação 
de culturas e melhorias de propriedades. Colocou aos vereadores que é preciso cada vez 
mais batalhar em cima disso, na medida em que forem requisitados para apoiar, têm que 
fazer isso, pois não podem deixar essa entidade terminar. Declarou que o que estivesse 
ao alcance deles, teriam que fazer. Expôs que o problema da falta de fisioterapeuta é uma 
questão séria que o Município está enfrentando. Discorreu que tiveram esse período de 
falta por vários detalhes que talvez não precisassem ter acontecido. Inclusive, um dos 
maiores detalhes que julga estar ocasionando isso é até o motivo de saúde da própria 
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fisioterapeuta. Relatou que ela teve problemas de saúde, se afastou por períodos e depois 
dali, talvez, tenha acontecido algum problema que não conseguiu ser resolvido por 
enquanto. Contudo, declarou que ao mesmo tempo em que não está acontecendo, o 
Executivo já está buscando solucionar, para o quanto antes resolver essa pendência que 
também é da área da saúde. Colocou que a área da saúde é bastante complicada, 
bastante concorrida, discutida e muito usada. Sabe que tendo saúde o Município tem 
evolução. Afirmou aos vereadores que tem certeza que o Prefeito está preocupado, assim 
como eles com essa questão. Comunicou que no dia treze, na próxima sexta-feira, haveria 
jantar no CTG em benefício de Celomir. Destacou que é importante que a comunidade 
que estava presente ou que fosse ouvir a sessão pudesse se fazer presente, pois é uma 
ajuda muito bem vinda. Frisou que o rapaz está precisando mesmo, conhece a realidade 
dele, é uma família de boa índole e que o que fosse possível fazer, deveria ser feito. 
Expressou que é um grande evento que estão iniciando, está ajudando e a maior maneira 
de se ajudar é participar deste jantar. Expôs que recebeu um convite para curso de 
soldador, dizendo que se pudessem repassar esse convite para outras pessoas seria algo 
muito interessante. Explanou que não diria que seria um curso totalmente voltado à 
região, todavia, é um setor que está em evolução, se vê todos os dias no jornal. De 
repente a pessoa com um curso pode conseguir um emprego bom, reforçar seu salário ou 
melhorá-lo, mas é algo para se divulgar, é preciso fazer uma boa divulgação. Parabenizou 
todas as equipes que fizeram parte do campeonato de futebol de campo que teve seu 
ponto culminante com a grande final e decisão de terceiro e quarto também, um futebol 
bonito, bem jogado, sem maiores problemas, que é o que sempre preza. Expôs que sabe 
que houve dificuldades do Executivo para formação desse campeonato, mas colocou ao 
Prefeito e gostaria de comentar que certas coisas têm que se ter um pouco mais de 
despêndio. Enfatizou que esse campeonato valeu a pena, mesmo que tenha sido gasto A 
ou B, não interessa, pois é lazer. Assim como a saúde, o lazer também faz parte do bem 
estar social. Afirmou que é preciso incentivar, tiveram seis times, talvez no outro 
campeonato tenham oito ou dez, ou talvez os mesmos seis. Mas com certeza a 
comunidade apoiará. Concorda com os vereadores que se preocupam com a agricultura e 
outros setores, declarando que também se preocupa com todos os setores do Município 
que se precisa ter, mas lazer não é exagero, lazer é importante para o bem estar social. 
Por isso parabenizou o Executivo, os organizadores, arbitragem, segurança, e, em 
especial, a todos os atletas que fizeram esse evento acontecer. Pois se não houvesse os 
times, não adiantaria ter organização. Parabenizou os seis times que se fizeram 
presentes, que não desanimasse quem não ganhou nada, pois em uma próxima ocasião 
poderiam ganhar. Parabenizou, em especial, aos vencedores, ao time do Inimigos da Bola 
que foi o campeão, ao Estudiantes que ficou em segundo lugar e ao time do Guarani que 
ficou em terceiro, também ao atleta destaque, goleador e goleiro menos vazado. Deixou 
os parabéns a todos e que seguissem sempre pensando na esportividade para a melhoria 
do lazer da comunidade. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR- Saudou 
a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Comentou que na segunda-feira 
passada, por incrível que parecesse, não pôde expor na tribuna por não ter conhecimento 
do fato do falecimento ocorrido no sábado de uma senhora vizinha sua, ainda era trinta de 
novembro, bem próximo a sua residência e só foi ficar sabendo na sexta-feira. Pediu à 
Câmara que enviasse um ofício de pesar ao Senhor Jair da Silva pela perda da sua mãe 
Zeneida Oliveira da Silva, ocorrido dia trinta de novembro, na Zona dos Pachecos, que 
para ele foi um fato muito lamentável não ter ficado sabendo. Expôs que, 
surpreendentemente, ainda foi saber na sexta-feira, quando a família lhe procurou para 
uma possível ajuda documental. Todavia, as coisas são assim, às vezes, não se pode 
estar a par de tudo e, por vezes, um pequeno desencontro ocasiona isso. Deixou seus 
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pêsames a esta família que é bastante próxima, que tem relacionamento de família, de 
amizade. Explanou que é uma pessoa que desde que era menino conhecia, com toda a 
humildade dela. No entanto, foi uma pessoa que deixou aos seus filhos o mais importante 
da sequência da família, que é a honra, a honestidade e o nome intocável. Comentou que, 
às vezes, quanto mais humilde a pessoa, a família, mas se abate com uma perda desse 
teor. Discorreu acerca da formatura dos alunos da APAE, uma entidade tão importante 
como foi comentado pelos outros vereadores e pela vontade dos governos Federal e 
Estadual pode ser extinta. Entretanto, acredita que Deus colocará a mão em cima da 
mente dessas pessoas que se opõe à continuação da APAE, da Emater, principalmente, 
em nome dos municípios mais pobres, no qual Barão do Triunfo está incluído, que isso 
não viesse a acontecer e se realmente acontecesse, deixaria, em termos de crescimento, 
um vazio muito grande para os municípios que hoje são extremamente agrícolas e têm 
uma grande dependência da Emater. Enfatizou também que se encontra no município um 
grande número de excepcionais que dependem da APAE, que hoje vem prestando um 
grande serviço, por meio de sua Presidente Heleninha; que faz um serviço voluntário, 
espontâneo, muitas vezes se vendo em apuros para que seja feita a manutenção dessa 
entidade tão importante para o Município. Expôs que não pôde se fazer presente na 
formatura, até porque saiu de casa um pouco atrasado, com outra tarefa junto e acabou 
esquecendo de algumas coisas que não lhe permitiriam que se fizesse presente no 
evento. Deixou seus parabéns, deixando dito à Heleninha, pessoa que continuará por 
mais uma temporada na presidência da grande entidade, que não tem se feito muito 
presente, mas a sua vontade é de colaborar todas as vezes em que for solicitado na vinda 
dela à Casa. Declarou que sente estar endividado em não fazer periodicamente uma visita 
a  esta entidade. Parabenizou a Escola Marechal Deodoro da Fonseca, na Zona dos 
Pachecos, pela formatura do prezinho que se deu no presente dia, dia nove de dezembro 
de dois mil e treze, que é o começo da formação das crianças que iniciam uma etapa de 
estudo, de formação e que tem muita contribuição das professoras que, em grandes 
momentos, têm uma representação maior do que a própria mãe biológica; assumindo lá, 
por aquele período, por aquele horário, um trabalho que não tem números para mencionar 
de comprometimento com os filhos. Relatou que ele já tem neto passando por essa etapa. 
Referiu que ele que já criou os seus filhos e deve muito às professoras. Colocou que um 
pai nunca deve se revoltar quando um filho chega dizendo que a professora fez isso ou 
aquilo, porque tem vários exemplos, não diretamente com os seus. Mas uma vez recebeu 
uma reclamação de um filho que estava sendo maltratado no trecho da escola e não deu 
muita importância, até esperando para o tempo lhe mostrar; quando dali a dez dias mais 
ou menos, seria o domingo subsequente, após o próximo; a mesma criança que ele dizia 
que estava o maltratando chegou lá para jogar futebol e nunca falou nada; e quando viu 
estavam os dois jogando futebol juntos. E, muitas vezes, começa uma discórdia com o 
aluno do vizinho, com a família do vizinho, por se ir atrás de conversa de criança. 
Destacou que se deve dar espaço à criança, porém muitas vezes tem que se tirar o 
espaço de uma conversa distorcida. Enfatizou que as grandes heroínas são as 
professoras, em primeiro lugar em casa as mães, mas no colégio as professoras. Pediu 
aos pais que não fossem à escola maltratar uma professora, dizendo que a professora é 
isso ou aquilo. Expôs que, muitas vezes, elas estão com outros problemas que não são 
oriundos dos filhos ou dos netos, que são os alunos delas e não devem ouvir palavras 
que, por vezes, são injustas. Usou a tribuna: VEREADOR RODRIGO- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes, em especial, o Ex-Vereador Belmiro, 
Andreia, Secretário da Agricultura Leandro, Luiz Carlos. Parabenizou Luan pela passagem 
do aniversário no presente dia, parabenizando-o também porque foi o goleiro menos 
vazado. Parabenizou, igualmente, Fernando Gimenes que estava de aniversário no 
presente dia. Deixou os parabéns aos responsáveis pelo Campeonato de Onze, todos que 
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se empenharam, funcionários da Prefeitura, parabenizando os ganhadores e a todas as 
equipes que participaram. Espera que no ano seguinte haja mais equipes. Referiu que, 
apesar de não ter podido se fazer presente, queria parabenizar pela formatura da APAE, a 
qual gostaria muito de ter estado presente, mas não pôde. Agradeceu pela lembrança que 
a entidade mandou aos vereadores. Comentou que esqueceu de na semana anterior 
agradecer ao Prefeito que esteve em uma reunião com alguns vereadores, quando foi 
pedido mais um funcionário e ele se prontificou em atender, agradecendo ao Prefeito que 
está sempre tentando manter a APAE. Declarou que sabe que não é fácil manter aquele 
prédio e toda a estrutura. Todavia, estão todos de parabéns, pois com certeza a formatura 
daquelas crianças estava muito bonita. Parabenizou a formatura da pré-escola que 
ocorreu no Salão Paroquial, sendo que seu filho também se formou na ocasião. 
Agradeceu a todos os responsáveis da Secretaria da Educação que estavam todos os 
dias com ele, professor, estagiário, merendeira, porque era uma turminha bem regular. 
Declarou que já não é fácil com um só em sua casa, por isso acredita que essas 
professoras passaram trabalho. Contudo, agradeceu-lhes de coração, pois fizeram um 
bom trabalho. Deixou dito à Presidente que estava virando rotina ele vir à tribuna e ter que 
pedir seus pedidos de informação, porque estão todos vencidos. Relatou que fez um 
pedido de informação que todos deviam lembrar, inclusive, foi muito debatido por eles, 
sobre os bueiros da verba da Defesa Civil, sobre quem era responsável pela fiscalização, 
se havia garantia. Afirmou que já fazia mais de trinta dias e até o momento não havia 
obtido resposta, e o bueiro estava do mesmo jeito, pois passou pelo local na sexta-feira. 
Relatou que mal apenas está cruzando um carro grande, está do mesmo jeito. Comentou 
que devido estar no local na sexta-feira lhe cobraram a resposta. Expôs que foi jantar em 
uma casa bem perto do bueiro e foi cobrado em relação a este, pois foi investido bastante 
dinheiro e até agora estavam sem solução. Colocou que ele, Vereador Rodrigo, também 
estava sem a solução para lhe dar, porque se tivesse sido enviada a resposta do seu 
pedido de informação, poderia dizer algo certo àquela pessoa, mas não pôde, por culpa 
da Administração. Afirmou que não estão tratando os vereadores com respeito. Considera 
que os pedidos de informação têm que ser enviados à Casa nos trinta dias e se for 
possível em menos tempo. Pois depois ocorrem conversas distorcidas, uns dizem que é 
oposição, outros dizem que é nem sabe o quê e tendo o papel se pode mostrar. 
Comentou que na semana anterior receberam visita na Casa de dois moradores desta 
localidade e se eles tivessem perguntado sobre o bueiro os vereadores também não 
poderiam dizer. Destacou que nem sabia que estava vencido, como o rapaz lhe perguntou 
na sexta-feira, chegou à Casa e foi ver e estava vencido. Usou o espaço: PRESIDENTA 
LAURENI- Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou que esteve presente na 
formatura do PROERD, aconteceu no dia três de dezembro, no Salão Paroquial, com os 
alunos das quintas séries das escolas municipais. Expôs que este curso contra as drogas 
foi ministrado pelo soldado Pacheco e foi de grande importância para os alunos. Colocou 
que viu a sensibilidade do Soldado Pacheco com esses alunos e os alunos com ele. 
Referiu que este se tornou amigo das crianças. Destacou a importância de um soldado ter 
a capacidade de ministrar um curso e ao mesmo tempo ser um amigo para as crianças, 
julga que é isso que se precisa para o Município. Expôs que havia visitantes, o 
Comandante do Batalhão de São Jerônimo e mais pessoas que estavam presentes. 
Salientou que foram de grande importância esse curso e a formatura do PROERD, com 
muitos alunos no Salão Paroquial. Explanou que no mesmo dia houve a formatura de 
treze crianças da pré-escola no Salão Paroquial. Colocou que foram as crianças da 
cidade, o núcleo da Escola D. Pedro II, e essas aulas da pré-escola foram feitas na 
cidade, referindo que o filho do Vereador Rodrigo também se formou. Enfatizou que é 
emocionante, porque vê aquelas pequenas crianças se considerando grandes com a 
primeira formatura. Declarou que é divino, pois a criança tem uma sensibilidade, uma 
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pureza, que se vê na felicidade de ela estar recebendo aquele primeiro diplominha. Julga 
que o primeiro passo de um cidadão é se formar na pré-escola. Destacou que aquelas 
professoras estavam muito cuidadosas com as crianças, isso faz muito bem para o 
Município. Acredita que é o que se precisa ver hoje em dia, onde existem tantas coisas 
acontecendo diante de nossos olhos. Expôs que no dia quatro de dezembro houve 
audiência pública com a participação da Emater na Casa, quando foi colocada uma moção 
de apoio, porque estão sendo cobrados em relação à filantropia desde mil novecentos e 
cinquenta e cinco, sendo que dá mais de R$ 2.000.0000.000,00 (dois bilhões de reais) de 
custos para a Emater e os núcleos da desta entidade não têm condições dentro do 
Estado. Expôs que existe Emater em quatrocentos e noventa e três municípios dentro do 
Estado. Percebe a importância desta entidade dentro do Município em vista de Barão do 
Triunfo ser noventa por cento agrícola ou até mais. Declarou que estão lutando por esta 
moção que foi decidido pela Casa fazer e foi assinado pelos participantes que estão de 
acordo em intervirem junto aos governos, o que foi de grande importância. Lembrou que 
outros vereadores foram ao Parque Harmonia, julga de grande importância, pois tem que 
se dar apoio para quem precisa, pois a cultura do Município depende muito da Emater, 
porque é um trabalho totalmente agrícola da parte deles em várias áreas. Comentou sobre 
a eleição da nova diretoria da APAE, quando a Presidente Senhora Maria Helena Oliveira 
assumiu novamente, sendo uma pessoa voluntária, que fez com que hoje a APAE esteja 
viva, de pé e mostrando que aquelas crianças têm o direito de participar de uma 
sociedade onde vivemos, e por isso merece todo respeito, carinho e ajuda. Colocou que 
se emociona quando vai à APAE. Relatou que nesse dia houve a eleição, ela está 
precisando de muito apoio, os vereadores estão se movendo para que visitem a APAE, 
porque muitas pessoas de dentro da cidade não conhecem a entidade. Julga 
impressionante que pessoas daqui, até pessoas que diria comerciantes da sede não 
precisam de uma APAE e não conhecem e nunca puseram os pés nesta entidade que fica 
a duzentos metros do centro. Expôs que sente isso. Salientou que a Presidente se doa 
tanto todos os dias ali e ela também tem sentimentos, fica magoada, porque parece que 
são crianças que não existem. Todavia, são crianças que não fazem mal a ninguém e não 
pedem nada a ninguém, estão esperando que a sociedade os ajude. Declarou que se 
mobiliza e pede que as pessoas vão até lá, se associem, é um valor irrisório, mínimo, R$ 
5,00 (cinco reais) por mês para a associação da APAE. Julga que tem que se lutar por 
coisas assim, que é dentro do Município e dentro da sociedade. Comentou que houve a 
formatura no dia seis de dezembro, quando, infelizmente, ocorreu o óbito da aluninha 
Cíntia Mara na madrugada do mesmo dia. Colocou que foi considerada como uma 
homenagem a ela, feita pelos alunos, quando receberam os diplomas e depois desse ato 
foram até a casa onde estava acontecendo o velório. Mas, infelizmente, a vida prega que 
se tem que correr, fazer as coisas, às vezes, até com certa tristeza. Relatou que o irmão 
dela se fez presente para levar o diploma dela, o que considerou um gesto muito bonito. 
Colocou que todos sabem que aquela família passou muito trabalho. Comentou que Zena, 
a mãe da menina, era muito cuidadosa, sabe o cuidado que essa pessoa teve com aquela 
menina. Referiu que a mãe sempre esteve presente, levando em consultas, trazendo na 
APAE de cadeira de rodas, foi uma lutadora. Julga que são pessoas que estão 
conscientes do que fizeram, embora com muita dificuldade, são pessoas que precisam de 
muita ajuda. Contudo, diz que infeliz é aquele que nunca participou de entidades 
voluntárias. Afirmou que o que vale a pena na vida não é o ponto de partida e sim o ponto 
de chegada. Expôs que a APAE do Município mostra que está desafiando limites e 
diminuindo as diferenças. Afirmou que isso é algo que se deve gravar no cérebro, pensar 
um pouco, pois eles merecem tudo de bom. Salientou que eles não têm maldade, não 
fazem mal para ninguém. Destacou que se existe alguém que têm pureza são aquelas 
crianças. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e 
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aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
135/13 DO VEREADOR NERCIO- que seja providenciado, por meio do CRAS, realização 
de curso de elétrica e mecânica. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 136/13 DO VEREADOR 
DIOGO- que sejam providenciados, patrolamento, encascalhamento e roçadas na Estrada 
do Arroio do Rolante, iniciando na Estrada Geral do Cerro dos Abreus passando pela 
residência Sr. Osmar, Sr. Flavinho, Sr. Vilson, Sr. Daniel, saindo na propriedade do Sr. 
Arquimedes, retornando à Estrada Geral, com construção de um bueiro neste trecho. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 137/13 DO VEREADOR ILO- que seja providenciada a 
reconstrução de uma ponte, com aterro, localizada na Estrada da Serrinha, que dá acesso 
à propriedade do Sr. Alberto Collovini e Sra. Neli Oliveira Collovini. Justificativa: Enfatizo a 
importância da reconstrução da referida ponte em vista de ser em benefício de uma 
propriedade produtiva que conta com uma plantação de 10 hectares de melancia; 2 
hectares de fumo; 3 hectares de mato de acácia e eucalipto e 12 hectares de campo 
destinados à criação de gado. Apesar disso, não há passagem para caminhão, o que faz 
que com que haja urgência da reconstrução da referida ponte. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 138/13 DO VEREADOR ILO- que seja providenciado patrolamento na 
estrada que sai da Produção, passando pela residência do Sr. Arquimedes, Sr. Nazio, Sr. 
Otelino Abreu (Vulgo Maroca), Sr. Oscar, indo até as proximidades da Capela São João 
Batista, que seja ainda tapado um buraco localizado próximo à propriedade do Sr. Oscar. 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 51/13 DO VEREADOR ELOMAR- solicita ao Executivo 
Municipal, por meio da Comissão de Trânsito, que informe à Casa Legislativa: A lista dos 
táxis do Município com nome dos proprietários e as respectivas placas; ponto de trabalho 
fixo, e itinerante, se houver; se existe horário definido de trabalho; se a partir de 1° de 
setembro até a presente data houve cedência de novas placas ou transferências; se 
acaso tenha havido que envie o nome dos respectivos proprietários; como é feito o trâmite 
legal para a transferência de placas; quem atualmente é o representante dos taxistas. 
Foram ainda discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade: DIÁRIA DOS 
VEREADORES RODRIGO, DIOGO, TIAGO E LAURENI DE IDA AO 75° SEMINÁRIO DO 
INSTITUTO TIRADENTES, DIAS 19 E 20 DE NOVEMBRO DE 2013, PORTO 
ALEGRE/RS. ASSUNTO: 75° SEMINÁRIO BRASILEIRO DE PREFEITOS, 
VEREADORES, PROCURADORES JURÍDICOS, CONTROLADORES INTERNOS, 
SECRETÁRIOS E ASSESSORES MUNICIPAIS. DIÁRIA DOS VEREADORES TIAGO, 
ILO E ELOMAR, DIA 02 DE DEZEMBRO DE 2013, PORTO ALEGRE/RS. ASSUNTO: 
AUDIÊNCIA PÚBLICA EM DEFESA DA ASSISTÊNCIA TÉCNICA E EXTENSÃO 
RURAL E SOCIAL GAÚCHA E A IMUNIDADE TRIBUTÁRIA/FILANTROPIA DA 
EMATER/RS-ASCAR. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando 
foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou a todos os alunos da APAE 
que se formaram na semana anterior, foi um ato muito lindo, uma emoção muito grande, 
referindo que apesar da perda da colega deles, valeu a pena. Deixou os parabéns à 
Presidente da APAE Heleninha, aos professores, a todas as pessoas que se entregam a 
esse trabalho da APAE e demais pessoas. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- “Abriu 
mão.” VEREADOR TIAGO, Líder do PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. 
Explanou acerca de um jantar de confraternização do PP, que ocorreu em Sertão Santana 
na sexta-feira que passou, quando havia representantes de vários Municípios, vereadores, 
Presidente de Partido, prefeitos, o Deputado Estadual Fichinha, o futuro candidato a 
deputado estadual Marcus Vinicius, também o Presidente da Juventude Estadual 
Progressista Fernandinho, a Presidente da Mulher Progressista Regina e demais 
autoridades da Região Centro Sul. Estiveram presentes de Barão do Triunfo ele, o 
Vereador Marcos, o Presidente do Partido Severino, o Presidente da Juventude 
Progressista Diovani, Homero Kloppemburg, Arno Teifke e France Spotti. Destacou que foi 



 

 ATA 043/13                                                                                                                                                 9 
 

 

um evento bem organizado por eles e a diretoria do partido estava de parabéns. 
VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes, em especial, o Ex-Vereador Belmiro. Parabenizou a equipe de organização do 
Campeonato de Futebol Municipal, que teve a final no dia anterior, todos que trabalharam, 
Leandro Prado que é Secretário da Agricultura, mas teve que assumir essa 
responsabilidade devido a um acidente ocorrido com o Secretário de Desporto, Turismo e 
Lazer Leandro. Deixou seus parabéns a todas as equipes, todos que se fizeram presentes 
e ajudaram de uma forma ou outra. Deixou seus sentimentos à família de Cíntia Mara que, 
infelizmente, veio a falecer na véspera da formatura dos alunos da APAE, parabenizando 
os alunos e a Presidente Heleninha. Referiu que não pôde se fazer presente, porém 
soube que foi uma belíssima festinha, apesar da trágica morte da menina. Deixou seus 
pêsames à família de Gariba que perdeu seu filho, um grande amigo seu, morador da São 
Martinho. Usou a palavra: PRESIDENTA LAURENI- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Explanou que no presente dia houve a formatura da pré-escola da Escola 
Marechal Deodoro da Fonseca, quando se formaram quatorze alunos, se fez presente 
nessa localidade, uma das escolas mais distantes do Município e acredita que sempre tem 
que falar, porque é uma hora que emociona muito o fato de ver aquelas pequenas 
crianças, aqueles pais e mães com grande expectativa, o que é natural quando um pai ou 
uma mãe vê a formatura de um pequenino daqueles, que há pouco estava no carrinho e 
agora já está se formando. Declarou que é muito emocionante ver que aquelas crianças 
estão partindo para um compromisso mais sério. Considera divino, por isso dava os 
parabéns à direção daquela escola, professores, Secretária de Educação e Prefeito. 
Comunicou que, na quarta-feira, iriam a Ilópolis e Arvorezinha para um dia de campo, 
juntamente com a Emater de Barão do Triunfo, colocando que a Emater de lá organizou 
esse dia para se ver o cultivo da erva-mate. Destacou que seria um dia muito importante, 
quando iriam agricultores das associações. Gostaria que fossem em bom número de 
pessoas para ver essa cultura diferenciada, que pode ser aplicada em Barão do Triunfo. 
Colocou que o Secretário da Agricultura se fazia presente na sessão e gostaria que ele os 
acompanhasse nessa viagem, o Prefeito também iria, alguns agricultores e alguns 
vereadores. Deixou dito que até o dia seguinte pela manhã teriam que ter os nomes 
definidos para formar a lista das pessoas que iriam juntamente com a Emater. Informou 
que no dia seguinte, na Casa, ocorreria o VI Encontro dos Conselheiros Regionais de 
Educação, das nove às dezesseis horas, com palestras sobre educação inclusiva e 
educação infantil, dizendo que quem pudesse se fazer presente, gostaria muito que viesse 
à Casa. Comentou que no dia onze de dezembro haveria abertura da grande 
apresentação do Grupo de Ballet Equilibrium, às dezoito horas, que seria o dia em que 
estariam em Arvorezinha e acreditava que nesse horário seria impossível estarem 
presentes. Todavia, se algum vereador pudesse se fazer presente, seria muito importante. 
Neste dia também ocorreria a formatura dos alunos do curso de Auxiliar Administrativo 
promovido pelo Centro de Referência de Assistência Social (CRAS), às dezenove horas, 
no plenário da Casa. Considera uma data importante, pois foi oferecido esse curso ao 
povo, o que julga ser de grande valia para a população, para os jovens que participaram 
dele. Convidou para jantar beneficente com intuito de angariar fundos para o Senhor 
Celomir Corrêa de Souza, para continuidade do seu tratamento de saúde, no CTG 
Laçadores e Trovadores de Barão do Triunfo, dia treze de dezembro, às vinte horas. 
Relatou que essa pessoa, no presente dia, voltou para o hospital, estava em estado 
regular, não estava muito bem e sabia que foi conseguida internação para ele. Pediu que 
todos a fossem à luta a fim de ajudá-lo, para ter um pouco de auxílio nessa hora tão difícil, 
pois quando a doença acontece é a hora mais difícil da vida. Declarou que é preciso 
ajudar o próximo, julga que faz parte, não custa participar. Comunicou que na próxima 
segunda-feira seria a última sessão ordinária desta sessão legislativa, podendo até haver 
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alguma outra, mas não ordinária. Convidou a todos para um jantar de confraternização da 
Câmara Municipal após a referida sessão, se pudessem fazer um jantar em uma 
lancheria, perguntando se seria importante, dizendo que pagaria o bolo e a janta cada um 
pagaria a sua. Considera que tiveram um ano de trabalho, cada um com as suas ideias, 
nada contra ninguém, tentou fazer o melhor, às vezes não se agrada a todos. No entanto, 
uma jantar de confraternização seria o mínimo que poderiam fazer, porque, afinal de 
contas são colegas e todos trabalham em prol do povo, se pudessem se fazer presentes. 
Perguntou o que os edis pensavam sobre isso, ninguém se opondo, colocou que então 
iriam se organizar, pois julga que confraternizações como esta fazem bem e fazem falta. 
Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os 
vereadores para a próxima e última sessão ordinária da presente Sessão Legislativa, dia 
dezesseis de dezembro de dois mil e treze, na mesma hora e local.  
 
 

Sala de Sessões, 09 de dezembro de 2013. 
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